



FRCIVAM Bretagne
17, rue du bas village – CS 37725
35577 Cesson-Sévigné
www.civam-bretagne.org
bretagne@civam.org

Communiqué de presse

Cesson-Sévigné, le 25 avril 2025

Les 30 ans de la FRCIVAM Bretagne : Une assemblée engagée pour une agriculture et une alimentation durables et solidaires

La Fédération Régionale des CIVAM de Bretagne a fêté ses 30 ans ce jeudi 24 avril, à Lanvallay -22-. L'occasion de rappeler comment le réseau de développement agricole et rural s'est construit sur des valeurs d'échanges entre pairs, d'éducation populaire et de solidarité.

Aujourd'hui, [la FR CIVAM Bretagne](#), c'est 14 groupes engagés sur les thématiques des systèmes de production économes et de l'agriculture durable, sur l'accompagnement à l'installation et le renouvellement des générations, sur les accueils à la ferme, sur le développement des systèmes alimentaires locaux et l'accès à une alimentation de qualité pour tous.

Ce sont autant de sujets majeurs pour agir sur les modèles agricoles, développer les emplois et proposer une alimentation locale ancrée sur les territoires. C'est un travail de longue haleine, sans cesse renouvelé qui nécessite de la reconnaissance politique et des moyens d'agir.

Cette journée a été l'occasion d'accueillir une nouvelle adhésion dans le réseau des CIVAM bretons : [Les Jardins Solidaires du Pays de Dinan](#). L'association développe l'un de ses 6 jardins collectifs sur la commune de Lanvallay : 20 à 25 personnes s'y retrouvent tous les mercredi matin pour jardiner et partager. On y croise des jardinier·ères amateur·ices, des retraité·es, des bénéficiaires d'aides sociales, des migrant·es... La culture du lien social est une évidence ! Les $\frac{3}{4}$ de la production bénéficient aux structures d'aide alimentaire du territoire.

En visitant [la parcelle agricole communale de Lanvallay](#) qui accueille les Jardins Solidaires, nous avons découvert la diversité des acteur·es présent·es : 2 maraîcher·es, 1 floricultrice, 1 pépinière associative. Un projet qui se construit « *chemin faisant* » avec les élu·es engagé·es.

Pour Fabrice CHARLES, co-président de la FRCIVAM Bretagne, « fort de leurs expériences, *les CIVAM restent forces de propositions pour porter et accompagner les transitions de l'agriculture et de l'alimentation au service du commun et des territoires* ».

Contact presse :

Fabrice CHARLES (co-président) : 06.07.60.98.42

Olivier MONHAROUL (co-président) : 07.81.24.02.47

Qui sommes-nous ? La Fédération Régionale des CIVAM de Bretagne fédère quinze associations locales qui proposent des voies innovantes pour développer une agriculture et une alimentation durable et des activités rurales insérées dans les dynamiques territoriales. Son action repose sur l'autonomie des agriculteur-ices, les dynamiques d'échange et le dialogue avec la société. Pour en savoir plus, rendez-vous sur www.civam-bretagne.org



Assemblée générale de la FRCIVAM Bretagne le 24 avril 2025, devant les serres des Jardins Solidaires du Pays de Dinan sur la parcelle agricole communale de Lanvallay -22-.